## APUNTES NECROLÓGICOS.

## EL MAESTRO LEDESMA.

La noche del 4 del corriente falleció en Bilbao, ya nonagenario, y rodeado de la veneracion y el cariño de cuantos conocían sus virtudes como hombre y su eminente génio como artista, el ilustre compositor D. Nicolás de Ledesma, cuya memoria será imperecedera en los anales del arte lírico-español.

El insigne organista, nacido en Grisel (Aragon) el 9 de Julio de 1791, hizo sus primeros estudios en aquel lugar y poco despues en Zaragoza, donde se trasladó muy jóven todavía; á la edad de 16 años obtuvo por oposicion la plaza de maestro de capilla de la Colegiata de Borja, que permutó en 1809 por otra análoga en Tafalla, y en 1830, obteniendo la plaza de organista de la Basílica de Santiago despues de brillantes ejercicios, marchó á Bilbao, donde ha pasado el resto de su existencia, querido y apreciado de todos.

Entre las composiciones más notables que ha dejado el hábil organista se cuentan su *Stabat-Mater* á tres voces y cuarteto de cuerda, incluido por el eminente maestro Eslava en su grandiosa obra *Lira sacro-hispana*; brillantes *Sonatas*, varias notabilisimas *Misas*, encantadoras *Ave-Marias*, infinidad de preciosos cánticos y letanías á la Vírgen, *Lamentaciones* para Semana Santa, potras muchísimas obras que harán imperecedera su memoria, colocando su nombre en el catálogo de los más ilustres organistas y compositores españoles.

El maestro Eslava, D. Emilio Arrieta, actual director de la Escuela nacional de Música, Guelbenzu, Mendizabal, Barrera, Monasterio, Vazquez y otros muchos maestros y profesores, distinguían al inolvidable Ledesma, al que consideraban como una de nuestras más puras glorias artisticas

Bilbao le ha estimado tambien en su propio valer, y recientemente todavía su Ayuntamiento se había honrado señalando al insigne maestro una decorosa pension, estensiva á su familia, que ha endulzado los últimos dias de su gloriosa existencia.

Entre los discípulos que ha dejado se cuentan Valentin Zubiaurre, maestro actual de la Real Capilla, el malogrado Adolfo Zabala, profesor de piano en el Conservatorio y su hermano Cleto Zabala, premiado por la Diputacion del Señorío, Avelino Aguirre, Reparáz, Vidaola, Badillo, y otros muchos.— ¡Que Dios haya acogido en su seno el alma pura del insigne maestro!

